



Zeit bleibt wertvoll

## Genossenschaft KISS Stäfa - Jahresbericht 2022

### Mitglieder

Die freudige Botschaft am Beginn: Wir wachsen weiter! Der Mitgliederstand erhöhte sich in 2022 von 72 auf 100. Die traurige Nachricht: 3 Genossenschafterinnen verstarben in 2022 und wurden vor ihrem Ableben von uns intensiv begleitet.

Die gegebenen Stunden unter den Genossenschafter:innen betrug 974 Stunden.

Zu den bisherigen Kollektivmitgliedern (Alterszentrum Lanzeln, Alterszentrum Wiesengrund, Spitex Stäfa, Eltern-Kind-Zentrum, LA 21 Stäfa) konnten wir neu die Gemeinde Stäfa als Kollektivmitglied im Rahmen eines Umbauprojekts von Alterswohnungen begrüßen.

Die geleisteten Stunden für unserer Kollektivmitglieder betrug 787 Stunden, deren Hauptteil das AZ Lanzeln und die Spitex Stäfa auf sich verbuchte.

Insgesamt sehen wir das Potenzial für die projektbezogenen Stundengutschriften der Freiwilligen unserer Kollektivmitglieder noch nicht ausgeschöpft. Hier liegt der Fokus darauf, das Angebot bei jeder Gelegenheit immer wieder bekannt zu machen, wie zuletzt an der GV der LA21 Stäfa.

Die Anzahl der total geleisteten Stunden an Freiwilligenarbeit betrug 1'761 in 2022 gegenüber 1'186 in 2021. Dafür möchten wir uns vom Vorstand herzlich bei allen Beteiligten bedanken!

### Anlässe

In 2022 führten wir diverse Anlässe durch, um den sogenannte KISS Kitt, d.h. das Zusammengehörigkeitsgefühl der Genossenschafter:innen nach den Coronadürrejahre weiter zu fördern und zu vertiefen:

**KISS-Kafi:** Am 30.03.2022 mit dem Thema der Einsamkeit, 07.09.2022 mit dem Thema der Freundschaft. Dazu gab es am Beginn Impulsreferate mit Bild- und Buchbeiträgen, um danach in Kleingruppen und der Grossgruppe das Thema zu vertiefen. Der Abschluss des Genossenschaftsjahres am 30.11.2022 war dem gemütlichen Beisammensein mit musikalischer Untermalung gewidmet.

**Öffentlichkeitsarbeit:** Um die Bekanntheit von KISS Stäfa weiter zu steigern, gab es nebst Beiträgen in Printmedien wie im „Treffpunkt“, unserer Homepage oder in den Social Media Anlässe, an denen wir vom Vorstand persönlich teilgenommen haben. Zu erwähnen wären die Saisonöffnung des Smärt auf dem Kirchbühl am 12.03.2022, die Präsentation unserer Genossenschaft an der GV der Spitex Stäfa im Mai 22 und der Neuzuzügeranlass im Gemeindesaal Stäfa am 24.09.2022. Besonders hervorheben möchten wir die Grossveranstaltung mit dem Referat und der Diskussion mit dem schweizweit bekannten Philosophen und Publizisten Herrn Ludwig Hasler zum Thema Generationen-Dialog am 01.11.2022, um getreu dem Motto „Für Jung und Alt“ die Brücken zu allen Generationen bauen zu können.

### Vorstand

**Vorstandsmitglieder:** Die neuen Mitglieder im Vorstand, Hanni Frei und Thomas Mörgeli, haben sich rasch und bestens bei uns eingelebt und ihre Ressorts gefunden: Hanni als Aktuarin und für die Entwicklung von Angeboten für Aktivitäten, Thomas für die Organisation und Durchführung von Veranstaltungen. Es tut sehr gut, sie im Vorstand an Board zu haben!



Zeit bleibt wertvoll

**Koordination/Geschäftsstelle:** Barbara Kaiser und Verena Clavuot (Pensum neu 10%) teilen sich mit je 10% die Stelle der Geschäftsleitung / Koordination. Das Tandem arbeitete tadellos zusammen und unterstützte sich gegenseitig mit ihrem Know-how, Ideen und anpackendem Handeln. Sie sind Motor und Getriebe unserer Genossenschaft, vielen Dank für Euren Einsatz!

Der Vorstand traf sich in 2022 zu zehn ordentlichen und einer ausserordentlichen Vorstandssitzung. Anfang 2023 fand die erste Retraite des Vorstands teil, um die strategische Ausrichtung für 2023 zu aktualisieren. Vielen Dank an meine Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen für die schöne Zusammenarbeit und das grosse Engagement!

## Fondation KISS

Mit Beginn 2023 wurde die Kooperation und Mitgliedschaft bei Spitex Schweiz vereinbart. Die Fondation KISS arbeitet mit der Hochschule Luzern im Rahmen eines Forschungsprojektes zusammen. Das Ziel ist die Bedeutung von Zeitbanken zu untersuchen und was zur deren Förderung notwendig ist. Hier gibt es einen Umakzentuierung von der Idee der Zeitbank hin zum Zeitznachweis für Freiwillige. Für zusätzliche Informationen, wie dem Leitbild, verweisen wir auf die Homepage:  
<https://fondation-kiss.ch/cms/upload/imgfile167.pdf>

## Ziele 2023

- Koordination/Geschäftsstelle stärken: Pensum von Barbara und Verena auf gesamt 30% erhöhen.
- Finanzierung sichern: Antrag an Gemeinde für Gemeindebeitrag 2024 und folgend.
- Vernetzung und Zusammenarbeit innerhalb der Gemeinde verstärken und vertiefen, z.B. Kirchgemeinden.
- Weiteres Wachstum an Mitgliedern, ca. 20%.
- Präsenz in Öffentlichkeit stärken: Bildmedien neu gestalten, Sichtbarkeit bei und mit Anlässen.
- KISS-Treffs: Weiter inhaltliche Schwerpunkte bilden und Anpassung des Format an die unterschiedlichen Zielgruppen.
- Vorstand: Wir möchten die Zusammenarbeit vertiefen, Franziska Mathis als neues Vorstandsmitglied integrieren und die Freude am Freiwilligenengagement leben, z.B. Retraite 1-2x/Jahr, gemeinsame Aktivitäten.

Für den Vorstand

Ronald Kling